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76次检查，到底查了些什么？
老潘是绍兴柯桥人，据他自己描述，2014 年

3 月份，自己开始出现头痛、乏力情况，四肢也
时不时有酸痛感，有几次睡到半夜总觉得喉咙
痒。于是，老潘开始频繁出入绍兴这家医院，

“那时我妻子已经确诊得了肺癌，我怕自己也得
病，问过医生，但医生说我的症状跟肺是没有关
系的。”

中医科、泌尿科、神经内科、口腔科、心血管内
科、耳鼻喉科、皮肤科、消化内科、肾内科、眼科、骨
科、呼吸内科⋯⋯老潘说，2015 年 8 月之前，他几
乎跑遍了医院的所有科室，“但是，我感觉病情并
没有好转，反而症状越来越多。”

老潘算了算，这段时间，他去医院检查了 76
次。“医院一直没有查出我的肺有问题，一直要到
一个月后的第77次检查。”

去年9月26日，因为有咳嗽症状，医院给他拍
了一个肺部CT，结果显示：左肺肿块45mm×53mm，

“首先考虑肺癌可能”。
随后，老潘去了上海，在复旦大学附属华山医

院检查后，确诊为“小细胞肺癌（局限期），治疗以
全身化疗为主，基本不选择手术治疗。”

老潘觉得，自己可能活不了几个月了。
而根据医院提供的就诊记录来看，这前 76

次检查中，老潘先后被查出脂肪肝、胃炎、（左）
肾结晶、脑动脉供血不足、急性冠周炎、胆囊息
肉、变应性鼻炎、眩晕综合征、焦虑症、冠状动
脉粥样硬化、咽炎、过敏性鼻炎、过敏性哮喘、
肩周炎、脂肪瘤、急性支气管炎、变异性哮喘等
至少 17 种病症，的确没有关于肺部病变的检
查结果。

为什么前76次没能查出肺的问题？
今年 3 月 12 日，老潘在上海治疗了一段时间

后，回到柯桥，找到医院要说法。但医院表示，老
潘之前那 76 次就诊时描述的症状，没有必要检查
肺部。

此后几个月，老潘就一直在跟医院较劲，事情
也开始在当地网络上传播。

昨天，医院独家回应了网络上反应最强烈的
疑问：为什么前76次没能查出肺的问题？

医院专门处理医患纠纷的医务科科长胡伟良
说，老潘确实在医院检查了这么多次，“但次数不
能说明问题，据我调查了解，除了去年9月26日拍
片后判断是肺癌外，之前的所有症状，都是跟肺部
没有关系。”胡伟良说，简单地来说，老潘所说的前
76次就诊，是没有必要去检查肺部的。

至于肺癌，胡伟良的解释是：根据肿块生长的
速度判断，就算那 76 次检查了肺部，也不一定查
得出来。

“我也查了一下就诊记录，去年 8 月 25 日，老
潘才出现咳嗽的症状，那时，医生才注意到可能肺
部有些异常，需要拍片，然后在 9 月 26 日肺部 CT
报告出来，临床判断是肺癌的可能性比较大。”胡
伟良说。

医院建议：找第三方来鉴定
目前，事情还没有一个最终的处理结果。
记者也联系了绍兴几家医院的肿瘤科医生，

大部分医生的观点是，不同种类癌症诊断难易程
度不一，其中，拍片的时机很重要，另外医生的水
平、经验以及检查的仔细程度，也会影响该病症是
否能被及时发现。

胡伟良认为，医院能解释的都解释了，也翻看
过老潘每一次的就诊记录，老潘的质疑站不住脚。

“当然，我们也建议患者可以走医疗纠纷的常
规途径，也就是由第三方来鉴定，鉴定结果怎么
样，医院就怎么解决。”胡伟良说，医院不会回避任
何问题，“假如鉴定结果出来说医院需要负责
30%-50%的责任，我们一定会选择50%。”

胡伟良说，他们也了解过老潘的情况，因为妻
子也得了肺癌，所以老潘对病情比较敏感也能理
解，“如果要寻找第三方鉴定，医院愿意帮助支付
鉴定费用。”

老潘说，既然双方的说法差距这么大，他愿意
找卫生部门帮忙，找一个第三方机构，做一次鉴
定，等鉴定结果出来再说。
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一年半进了77次医院 最后一次才查出疑似肺癌
绍兴老潘很疑惑：
为什么前76次没查出问题

记者 张钱

“终于等到播出了，小孙子每天也都跟着我一
起看。”这几天，湖州太湖旅游度假区食堂老板娘
陈凤鸣遇到投缘的客人就会推荐一部电视剧——

《情迷？睡美人》，满脸自豪地让客人一定要注意
看里面的风景，大多是在度假区拍摄完成，地地道
道的南太湖风光。

除了《情迷？睡美人》，去年在度假区还拍摄
并杀青了首部电影《蝴蝶牌》。今年初，由秦海璐、

郭晓冬、胡兵等主演的电视剧《妈妈向前冲冲冲》
也在这里举行了开机仪式。前几天，演员黄奕还
带着她女儿前来录制《超级家庭》。

是什么吸引了各大剧组和明星频频光顾南太
湖？因为这里“藏”着一个影视城。这个占地 700
余亩、投资总规模达到 25 亿元的影视城是在一片
废弃的破旧厂房上建起的。计划今年7月28日正
式开园。

沿着弁山大道驾车前行，放眼望去满目苍翠欲
滴，弁山大道的尽头连着太湖路，度假区和拉风传
媒股份有限公司倾力打造的湖州影视城就在附近。

西式的圆拱窗、高耸尖塔、青砖灰墙，23 幢形
状各异的房屋组成了一个庞大的民国实景拍摄基
地。每幢房子的每个立面都呈现出不同的民国
风，精致的设计让人惊叹。而这些巧妙的设计，都
来自于著名画家、美术指导石文生先生之手。

让人想不到的是，影视城原址是一家关停的
造纸厂——瑞森纸厂，也曾是度假区最大的两家
污染企业之一。

“厂房闲置多年，属于‘三改一拆’的范围。变
身影视城后马上就注入了新的血液，把垃圾变成
了拉风，‘拆’出了一个新的天地，‘改’出了一个新
的产业。客运码头、火车站、百乐门⋯⋯这些上世
纪 30 年代上海滩的旧景，都将在这儿得到复原。
建成后，将成为国内最完整的复原旧上海的影视
基地。”度假区管委会主任葛伟说，这里独有的山
水风景、寺庙人文，为影视城建设提供了天然的基
础。以后游客到了南太湖，就能跟着影视剧镜头

边走边游，感觉会更亲切。
目前中影寰亚影业公司、甘婷婷影视传媒工

作室等 39 家影视传媒公司已经完成在影视城的
注册。一期项目民国影视基地建成后，将引进
150 家以上影视及文化传媒公司（含明星工作
室）。总占地面积近 300 亩的影视城二期项目也
已完成签约，将建十里秦淮、清明上河图、广州街、
唐人街、欧洲街，并投资建设亚洲最大的虚景影
棚，完成实景和虚景良性互补。

“为什么在绍兴这家医院看了 76 次，都没有查出问题，到上海查了一次，就确诊是肺癌？”48 岁的老潘开始对绍兴这
家医院产生了很大的怀疑，他认为医院的检查有问题。

不过，昨天医院方面通过快报独家回应：老潘的质疑站不住脚，医院的检查是没有问题的。
这中间到底发生了什么？ 记者 胡剑
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